
 地域振興会議検討内容（令和３年度～令和６年度） 

議  題  等 主な委員意見・結果 

令和3年度 

第1回 

4/23 

会長、副会長の選出について 

地域振興会議の役割及び令和3年度開催スケジュー

ルについて 

令和 2 年度の取組みの進捗状況および令和 3 年度

に向けての課題・取組みおよび関係予算について 

「鳥取市新市域振興ビジョン」推進計画について 

「鳥の劇場」の活動拠点の今後について 

・委員の委嘱、委員長・副委員長の互選 

・鳥の劇場中島代表が苦しい現状を説明。 

委員からは鳥の劇場を支援しなければな

らないという方向で一致。次回、冒頭に施

設を視察し状況把握を行い、市の考え方も

示し議論することとする。 

令和3年度 

第2回 

6/30 

「鳥の劇場」の活動拠点の今後について 

気高地域学校統合準備委員会の進捗状況について 

（校区審議室説明） 

旧本庁舎等跡地の活用について（政策企画課） 

「鳥取市新市域振興ビジョン」改定案について 

・市は改修を行わない。 

あり方の検討会を設けることと併せて、状

況を住民に周知していく必要がある。鹿野

に必要だという意識の醸成が重要。 

地域振興会議としては、別の検討組織を立

ち上げて検討する。 

令和3年度 

第3回 

8/27 

鹿野地区コミュニティ施設の検討体制について 

7月～8月の災害対応状況について 

旧勝谷幼稚園の民間活用及び改修工事について 

・検討委員会委員は鹿野町全体から募集する。 

鳥の劇場の施設問題が発端ではあるが、鳥

の劇場を含めて地域全体でこの施設をどう

活用するかを検討委員会で議論していく。 

令和3年度 

第4回 

10/29 

市報と総合支所だよりについて（秘書課広報室） 

鹿野地区コミュニティ施設等あり方検討委員会について 

気高町・鹿野町地域生活交通協議会の設置について 

令和4年度地域振興会議での視察研修について 

・令和４年度から支所だよりがＡ４になる。 

・検討委員会を１０月に立ち上げた。会報を

全戸配布する。 

・将来にわたり持続可能な生活交通を維

持・確保するため、地域の今後の生活交通

のあり方について協議・検討を行う。全戸

アンケートを行う。 

令和3年度

第5回 

11/26 

鹿野地区コミュニティ施設等あり方検討委員会について 

ワーケーションの取り組みについて（企業・立地支援課） 

気高町・鹿野町地域生活交通協議会委員の選考について 

・検討委員会で協議し合意した広場の使い

方について説明。 

・ワーケーションの鹿野でのプランは企業

研修をメインに企画している。地域に出か

けていくなど鹿野ならではの研修とする

見込み。 

令和3年度

第6回 

1/28 

CATV超高速インターネットサービス提供開始について 

旧本庁舎等跡地活用について 

鹿野地区コミュニティ施設等あり方検討委員会について 

・村上委員長が小川会長に提言書を提出 

・地域振興会議が市長に提出する意見書に

ついて協議。 

令和４年度 

第1回 

4/27 

地域振興会議スケジュールについて 

令和4年度総合支所関係地域振興予算について 

鳥取市気高町・鹿野町地域生活交通協議会設立について 

鹿野町総合支所及び鹿野地域の情報提供について 

ラーニングワーケーションの取り組みについて 

地域振興会議意見書の提出について 

・３月２４日、第１回生活交通協議会を開催。

委員は１５名で、鳥取市生活創生交通ビジ

ョンに基づき、将来の地域生活交通のあり

方について検討を行うことを確認。 

・４月２６日（木）、鳥取市本庁舎で小川会長

が市長に意見書を提出。提出にあたって

は、提言書をまとめた村上検討委員長も同

席し市長と意見を交換。 

令和４年度 

第2回 

5/24 

「鳥取市新市域振興ビジョン」推進計画進捗状況について 

先進地視察について 

・「鳥取市新市域振興ビジョン」推進計画の

進捗状況を説明し意見交換。 

・先進地視察について協議 

資料５



令和４年度 

第3回 

8/9 

意見書に対する回答について 

視察研修について 

定額乗合タクシーの実証実験について 

地域振興会議会長会の報告について 

マイナポイントについて  

・意見書に対する市長回答を説明。検討委

員会の今後について協議。 

・定額乗合タクシーの実証実験を行うこと

を説明。実施エリア、周知方法等について

意見をもらう。

令和４年度 

第4回 

10/5 

＜視察＞ 

鹿野町内企業等視察 

・（株）アカリブリューイング 
・（株）メイワファームＨＹＢＲＩＤ 
・（株）鹿野地鶏 
・（株）ふるさと鹿野 
・果樹の里山協議会 
・ＮＰＯ法人いんしゅう鹿野まちづくり協議会

令和４年度 

第5回 

11/29 

地域振興会議の振り返りについて（６年度で会議が

終了するにあたって） 

鹿野町財産区議会について 

定額乗合タクシーの実証実験について 

・形を変えてでもこの会議を残してほしい。 

もっと若い世代で地域振興について話し

合ったほうが良い。若者でワークチームを

設けてテーマごとに議論すれば、様々な意

見が出る。 

令和４年度 

第6回 

2/14 

旧鹿野小学校跡地利活用検討委員会の協議内容に

ついて（検討委員会で決まった整備方針について、会報を

基に説明）

地域振興会議会長会の報告について 

・資料の会報を住民に見てもらえば整備計

画がよく分かる。広場の芝生化は住民にと

って大きなこと。演劇に関心がなくても芝

生化に興味がある。 

令和5年度 

第1回 

4/25 

会長、副会長の選出について 

地域振興会議の役割及び令和5年度開催スケジュー

ルについて 

令和 5 年度総合支所重点・強化施策及び懸案事項及

び関係予算について 

旧鹿野小学校跡地利活用の整備計画について 

鳥取市気高町・鹿野町地域生活交通協議会について 

・委員の委嘱、委員長・副委員長の互選 

・農業課題や地域おこし協力隊への意見を

聞く。 

・検討委員会が策定した「旧鹿野小学校跡地

利活用整備計画」をまとめた資料を基に、ハ

ード・ソフト事業について意見を聞く。 

令和５年度

第2回 

5/30 

鳥取市新市域振興ビジョンの推進計画進捗状況につ

いて 

市指定史跡鹿野城跡の管理について 

図書室・図書開放のあり方について 

行事経過報告および今後の予定について 

津和野町との交流事業について 

鷲峯山麓ハーフマラソンのＰＲ動画上映 

・３町連携によるまちづくり事業について、

各町がやりたい事業を３町において具体的

な協議をしているのか。→困難な状況 

・生姜栽培の作付面積が大きく減少してい

るが要因は何か。また、そば粉が余ってい

る要因は何か。→蕎麦は需要と供給のバラ

ンスは安定している。生姜については、加

工品への供給が増えており、生産が増える

よう働きかけていく。 

令和５年度 

第3回 

7/21 

鳥の劇場プロジェクト関連事業の進捗状況について 

（旧鹿野小学校跡地利活用検討委員会の資料を基に

整備計画、活性化事業等を説明） 

7月13日の大雨に関する鹿野町の災害状況について 

鷲峰山山頂および登山道から眺望について 

マイナンバーカードの交付状況について 

図書室・図書開放のあり方について 

・石碑や周辺にある大きな石はどうする→

邪魔にならない所へ移設する予定。 

・大雨に関する鹿野町の災害状況をまとめ

た資料を説明。 

令和５年度 

第4回 

8/29 

図書室・図書開放のあり方について 

地域振興会議会長会の報告と地域振興会議の今後

のあり方について 

定額乗合タクシーの実証実験について 

台風7号に関する鹿野町の災害状況について 

旧鹿野小学校跡地の整備について 

・現在２か所ある図書施設については、資

金、人、物を分散するのではなく、トレーニ

ングセンターで集中的に開設してみてはど

うか。速やかに改善できるのではないか。

施設にスタッフがいるのに、施設内の本が

借りられないというのは、民間企業では考

えられない。住民のためになるのであれ

ば、柔軟に対応すべき。 



令和５年度 

第5回 

11/28 

地域振興会議の今後のあり方について 

地域生活交通について（実証実験での評価につい

て） 

旧鹿野小学校跡地の整備について 

津和野町交流事業について 

・乗合タクシーの実証実験は終わったが、

実際に運行する可能性はあるのか。→難し

い。 

将来高齢により免許返納をした場合を考え

ると、乗合タクシーが必要になるかもしれ

ない。将来を見据え、振興会議でも考えて

いく必要がある。 

令和５年度 

第6回 

1/18 

鹿野地域の水道施設整備計画について（水道局） 

地域振興会議の今後のあり方について 

鹿野財産区議会について 

図書室・図書開放のあり方について 

・浄水施設を整備するということは、クリプ

トスポリジウムが確認されているというこ

とか。→塩素滅菌前の原水において指標菌

である大腸菌が検出される時がある。 

今回の統廃合計画には、災害等で管の破損

や施設が壊れた場合に、他の配水エリアか

ら水を補い合える連絡管の整備などの対

策が盛り込まれている。 

令和５年度 

第7回 

2/20 

地域振興会議会長会の報告と地域振興会議に代わ

る新たな会議体の方針案について 

第6回鹿野地域振興会議の意見に対する報告について 

（国の人口問題研究所が 2050 年の人口推計を公表し

たが「市の状況はわからないか」 

図書室・図書開放のあり方の検討状況について 

・能登半島地震の被災者は高齢者が多い。

農業も壊滅的な被害を受け、続けていける

人が少ない。被災した山間部の集落におい

て、上下水道などのライフラインの復旧に

相当な時間がかかることを考えると、行政

サービスの見直しやコンパクトシティ化を

進める必要がある。 

若い世代に移住してほしいという話があっ

たが、特に関心のある学校のあり方を重点

的に考えていく必要がある。若い世代に住

んでほしいのなら、学校、病院 スーパーマ

ーケットがあと何年あるのだろうかなど、

鹿野の将来を子供たちに考えてもらう機

会をつくってほしい。今後、鹿野で暮らして

いく若者や子供たちの意見を聞くべき。 

令和６年度 

第1回 

4/25 

開催スケジュールについて 

地域振興会議に代わる新たな会議体について 

総合支所重点・強化施策および懸案事項および関係

予算について 

地区公民館の使用方法について 

・図書館は支所に移設する前提なのか。支

所の改修とは別にトレーニングセンター図

書室と鹿野学園図書開放の方向性を議論

してほしい。 

・新地域振興ビジョンは５年度末で終わっ

たが、今後、新たなビジョンをつくるのか。 

・今年は、城跡公園の花見客に外国人が多

かった。城跡公園のトイレを洋式に変える

ことはできないか。 

・桜まつりで駐車場がパンク状態であった。 

令和６年度 

第2回 

6/4 

「鳥取市新市域振興ビジョン」推進計画の進捗状況に

ついて 

地域課題（共助交通）に係る先進地視察について 

地域おこし協力隊員に係る支援について 

・西部地域全体で体験型修学旅行を誘致す

れば、交流人口の拡大につながると思う。 

・先進地視察について、奈義町、大山町、佐

治町の意見が出る。 

令和６年度 

第3回 

7/16 

地域未来プランについて 

先進地視察について （子育て支援 ・生活交通） 

気高消防署の新築移転について 行事経過報告およ

び今後の予定について 

・中山間地域強化方針に掲げてあっても、

このプランにないものがあるのか。→鹿野

地域の課題を踏まえ、支所と地域で現在取

り組んでいるもの、今後取り組む必要が高

い内容を揚げています。強化方針の内容す

べてを網羅しているものではありません。 



令和６年度 

第4回 

8/28 

地域振興会議会長会の報告について 

地域未来プランについて  

先進地視察について 

ねんりんピックはばたけ鳥取 2024 について 

・前回の地域振興会議で質問させていただ

いたデュアルスクール、ふるさと納税の２

点について、検討されていないようで残

念。鹿野町だけでなく、周辺地域と連携し

て教育旅行の受け入れができれば、魅力的

なものになると思う。 

令和６年度 

第5回 

11/12 

＜視察＞ 

視察先1 ＮＰＯ法人さじ未来 

視察先２ 岡山県奈義町役場 

・共助交通さじ未来号の取り組みについて 

・子育て支援の取り組みについて 

令和６年度 

第6回 

12/19 

鹿野町地域未来プラン実施計画（案）について 

鹿野地域振興未来会議の委員構成について 

視察後の鹿野地域での取り組みについて 

旧鹿野小学校跡地利活用検討委員会について 

鳥取駅周辺再生基本計画について 

・イベントの見直しとは→地域全体で連携し

たイベントの実施を目的にイベント実施団

体などに声をかけ、プロジェクトチームを７

年度に開催したい。 

携して事業を軽くするなど、スタッフが潰

れてしまわないようにする必要がある。 

・佐治の共助交通について視察をしたが、

実施主体の核をつくることが重要。持続運

営できるように財源や仕組みを考える必

要がある。 

佐治のようにアンケートを実施して、利用

者や移動手段がない方の意向をしっかり

確認してほしい。 

令和６年度 

第7回 

1/28 

地域未来プラン実施計画（案）について 

鹿野地域振興未来会議委員の推薦について 

図書室・図書解放業務の見直しについて 

・指定管理者に委託となると、受託事業者

が変わった時に「図書業務はできない」と

言われないようにしてほしい。 

「祭日」は、法律で定められた休日ではない 

→修正する 

地域振興会議では、たくさんのご意見をいただきありがとうございました。 

今後の鹿野町の発展に向け、 

未来会議に期待する事 

未来会議で調査・研究してほしい課題 

についてご意見をお聞かせください。 


